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A balança comercial brasileira teve superávit de US$ 4,8 bilhões no mês, segundo o Banco Central

Brasil tem déficit de US$ 6,5 bi 
nas contas externas, diz BC

A White House Jiu-Jitsu School, com a parceria 
da Masterfrigo, foi representada de maneira es-
petacular no European Kids Jiu-Jitsu IBJJF 2024, 
seus dois atletas sendo destaque em Lisboa, nos 
dias 26 e 27 de outubro

White House Jiu-
Jitsu: European 
Kids IBJJF 2024 
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Justiça do AM revoga 
prisão temporária do 
‘Bonde dos Mauricinhos’

Gilmar anula todas as 
condenações de José 
Dirceu na Lava Jato

MEDIDAS CAUTELARES STF

POLÍCIA 5 ÚLTIMAS 2

Virada Sustentável Manaus realiza 
programação gratuita no Largo 
São Sebastião

Monitoramento do DNIT e UEA 
alerta embarcações de ancorar 
em porto de Parintins

FESTIVAL RACHADURAS
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Trump e Kamala recrutam exército de advogados e eleição deve ser judicializada
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O ministro Gilmar Men-
des, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), 
determinou nesta 

segunda-feira (28) a anulação 
de todos os atos processuais 
do ex-juiz Sergio Moro contra o 
ex-ministro José Dirceu (PT) no 
âmbito da operação Lava Jato. A 
decisão permite, na prática, que 
Dirceu deixe de ser ficha suja 
e reverta sua inelegibilidade.

Esta é a segunda vitória ob-
tida por Dirceu neste ano no 
tribunal. A Segunda Turma do 
STF extinguiu no final de maio 
a pena à qual o ex-ministro 
foi condenado, por corrupção 
passiva, no âmbito da Opera-
ção Lava Jato.

A maioria dos ministros 
considerou que houve pres-
crição ou esgotamento do 
prazo para o Estado fixar ou 
executar uma pena.

O ex-ministro da Casa Civil, 
no entanto, seguia inelegível 
pela Lei da Ficha Limpa, apesar 
da vitória que obteve no STF. 
Isso porque havia recursos 
contra duas condenações em 
tramitação no Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) aguardan-
do julgamento.

A nova decisão, que está em 
segredo de justiça, anula todos 

Gilmar anula todas as condenações 
de José Dirceu na Lava Jato

e condenação de políticos que, 
já àquela altura, pretendiam 
manietar e, depois, substituir”, 
afirma o ministro.

Gilmar Mendes sustenta em 
sua decisão que as denúncias 
apresentadas pela força-tarefa 
da Lava Jato nos casos do triplex 
do Guarujá, Sítio de Atibaia e 
imóvel para o Instituto Lula 
trataram de atribuir a Dirceu 
“papel central e decisivo na 
narrativa urdida para acusar o 
atual Presidente da República 
de crimes de corrupção passiva 
e lavagem de capitais”.

De acordo com Gilmar Men-
des, a própria versão dos pro-
curadores corrobora a tese 
de Dirceu, no sentido de que 
investigar, condenar e pren-
der o ex-ministro seria um 
passo necessário para acusar 
Lula, “já que, de acordo com 
o MPF, eles teriam, juntos, 
organizado um esquema de 
corrupção político-partidária 
na Petrobras”.

“A imbricação das condutas 
a eles atribuídas é tão profun-
da que, muito embora José 
Dirceu não tenha sido formal-
mente acusado no caso do 
Triplex do Guarujá, seu nome 
foi citado nada mais nada me-
nos do que 72 (setenta e duas) 
vezes na denúncia oferecida 
pela força-tarefa da Lava Jato”, 
afirma Gilmar Mendes.

Divulgação

Decisão permite que 
o ex-ministro petista 
deixe de ser ficha 
suja e reverta sua 
inelegibilidade

os atos e tem impacto direto 
nos recursos que tramitavam no 
STJ. Gilmar Mendes atendeu a 
um pedido feito pelos advoga-
dos do ex-ministro e estendeu 
a Dirceu os efeitos da decisão 
do STF que considerou Sergio 
Moro suspeito de atuar em 
processos contra o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

“Diante do conjunto de in-

dícios de suspeição narrados 
nesta decisão, é certo que a 
mesma falta de isenção que 
havia em relação ao primeiro 
réu [Lula] também impediu que 
José Dirceu tivesse direito a um 
julgamento justo e imparcial”, 
diz o ministro em sua decisão.

Gilmar Mendes conclui em 
sua ordem que a acusação 
contra José Dirceu pelos pro-

curadores da Lava Jato era 
um ensaio da denúncia que 
seria oferecida mais adiante 
contra Lula.

“Elementos concretos que 
demonstram que a confraria 
formada pelo ex-juiz Sérgio 
Moro e os Procuradores da 
Curitiba encarava a condena-
ção de Dirceu como objetivo 
a ser alcançado para alicerçar 

as denúncias que, em segui-
da, seriam oferecidas contra 
Luiz Inácio Lula da Silva”, diz 
o ministro.

“A extensão, assim, legitima-
-se não como uma medida 
geral, que aproveita a qualquer 
outro investigado na Lava Jato, 
mas devido a indicativos de que 
juiz e procuradores ajustaram 
estratégias contra esses réus, 
tendo a condenação de um 
deles como alicerce da denún-
cia oferecida contra o outro”, 
afirma Gilmar Mendes.

O ministro escreve em sua de-
cisão que o tempo revelou que 
Sergio Moro “nutria um projeto 
de poder próprio, baseado em 
uma plataforma política que se 
dizia alternativa aos partidos 
tradicionais”. O ex-juiz e hoje 
senador sempre negou qual-
quer irregularidade e rechaçou 
as acusações de que atuou de 
maneira parcial.

“Para implementá-la, era ne-
cessário injetar na sociedade 
um sentimento de insatisfação 
com a classe política, associado 
a um desejo de mudança das 
instituições. Paralelamente, os 
artífices de semelhante pro-
jeto pretendiam abandonar 
suas carreiras na magistratura 
e Ministério Público, para se 
candidatarem a cargos públicos 
eletivos, impulsionados pela 
fama conquistada pela prisão 

Ex-ministro José Dirceu (PT) 
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 DIVULGAÇÃO

Em celebração ao Outubro Rosa, o Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) promoveu, nesta 
terça-feira (29), o Ciclo de Palestras “Mulheres em Foco”, evento dedicado à saúde e valorização 
feminina. Em parceria com a Diretoria de Saúde (Disau) e a Ouvidoria da Mulher do TCE-AM, o 
evento reuniu servidoras e representantes de diferentes órgãos, promovendo debates sobre pre-
venção, diagnóstico precoce e o protagonismo da mulher na sociedade.

A abertura contou com uma apresentação do Coral Feminino do TCE-AM, interpretando “Feminino 
Coração de Deus”, de Erasmo Carlos. 

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Entre o início de agosto de 2023 e o fim de setembro deste ano, a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
registrou aumento de 88% na ocorrência de crimes ambientais na Amazônia Legal, na comparação 
com os 14 meses anteriores.

Embora institutos de pesquisa como o Imazon venham apontando que a degradação florestal 
nos nove estados que compõem a região é a maior dos últimos 15 anos, a PRF atribui o aumento 
do número de ocorrências à intensificação da vigilância, fruto do Plano Amazônia: Segurança e 
Soberania (Amas).

  Editorial

Enquanto o Partido dos Tra-
balhadores se reúne para tratar 
de renovação, o ex-ministro José 
Dirceu trabalha para voltar a 
ser candidato à Câmara dos 
Deputados.

Depois das eleições municipais 
que desnudaram a dificuldade do 
PT e da esquerda de dialogar com 
boa parte do eleitorado, a decisão 
do ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 

de anular os processos contra 
Dirceu no âmbito da Operação 
Lava Jato, abre precedente para 
uma nova crise no partido.

Não se pode dizer que o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
não é um homem leal. Neste 
terceiro mandato, Lula garan-
tiu — ou tentou — espaço para 
todos os que se provaram fiéis 
a ele durante os dias mais duros 
vividos por ele e pelo partido.

Aloizio Mercadante foi elevado 
a presidente do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social. A deputada Gleisi Hoff-
mann mantém-se na presidência 
do PT. Lula tentou e tentou, 
mas não conseguiu emplacar 
Guido Mantega, seu ex-ministro 
da Fazenda, no cargo de presi-
dente da Vale. Dilma Rousseff 
ocupa a cadeira de presidente 
do Novo Banco de Desenvolvi-

mento (NDB), o Banco dos Brics.
Aqueles que protagonizaram 

delações premiadas que servi-
ram para achacar a imagem do 
PT, porém, ficaram pelo caminho. 
Ex-ministro da Fazenda, Antonio 
Palocci, foi esquecido pelo presi-
dente neste novo mandato con-
cedido pela população a Lula. Um 
dos homens mais importantes do 
governo e o elo da gestão petista 
com o mercado, Palocci entre-

gou supostos desmandos da ex-
-presidente Dilma, ex-ministros, 
governadores, além de deputados 
e senadores do partido.

Se mantiver a coerência, livre e 
com os direitos políticos restau-
rados, José Dirceu terá a mesma 
boa vontade de Lula em relação 
à continuidade de sua trajetória 
neste governo Lula 3 — o que 
abre precedente para uma nova 
crise no partido.

Fidelidade de Lula e José Dirceu abrem nova frente de crise no PT

No mercado imobiliário, a 
construção e manutenção de 
uma rede de contatos eficaz é 
essencial para o sucesso de um 
corretor ou empresa do ramo. 
Ter uma boa lista de contatos 
pode ser a chave para atrair 
novos clientes, fechar mais ne-
gócios e expandir os horizontes 
no mercado. Por isso, é funda-
mental investir tempo e esforço 
em criar e manter uma rede de 
contatos sólida e ativa. Neste 
artigo, vamos abordar algumas 
estratégias importantes para al-
cançar esse objetivo.

1. Utilize as redes sociais: As re-
des sociais são ferramentas po-
derosas para construir contatos 
e divulgar seu trabalho. Esteja 
presente no LinkedIn, Facebook, 
Instagram e outras plataformas 
relevantes para o mercado imo-
biliário. Compartilhe conteúdos 
relevantes, interaja com seus 
seguidores e esteja aberto a 
criar conexões. Aproveite para 
participar de grupos e comu-
nidades online relacionadas ao 
setor imobiliário.

2. Participe de eventos do 
setor: Feiras, congressos, semi-
nários e workshops são ótimas 
oportunidades para ampliar sua 
rede de contatos. Esteja pre-
sente em eventos do mercado 
imobiliário e esteja aberto a in-
teragir com outros profissionais 
do ramo. Não esqueça de levar 
consigo cartões de visita e estar 

preparado para iniciar conversas 
e trocar informações.

3. Invista no networking pes-
soal: Esteja sempre aberto a 
conhecer pessoas novas e cons-
truir relacionamentos. Participe 
de eventos sociais, encontros 
de negócios e outras ativida-
des que possam te colocar em 
contato com potenciais clientes 
e parceiros. Lembre-se de que 
o networking pessoal pode ser 
tão importante quanto o online.

4. Mantenha contato com 
clientes antigos: Não se esqueça 
de manter um relacionamen-
to contínuo com seus clientes 
antigos. Eles podem te indicar 
para amigos e familiares que 
estejam em busca de um imó-
vel. Ligue de vez em quando, 
mande mensagens ou e-mails, 
e mostre que você valoriza a 
relação estabelecida.

5. Ofereça conteúdo de valor: 
Uma forma eficaz de atrair novos 
clientes é oferecer conteúdo de 
qualidade e relevante para o seu 
público-alvo. Crie um blog ou 
perfil em alguma rede social e 
compartilhe informações úteis 
sobre o mercado imobiliário, 
dicas de decoração, tendências 
do setor, entre outros assun-
tos. Isso pode atrair poten-
ciais clientes interessados em  
suas expertises.

6. Seja proativo: Não espe-
re as oportunidades caírem do 
céu. Seja proativo na busca por 

novos contatos e clientes. Esteja 
sempre aberto a novas possi-
bilidades e busque criar opor-
tunidades de negócio. Esteja 
aberto a novos desafios e seja 
persistente na busca por novas 
parcerias e clientes.

7. Utilize um sistema de gestão 
de contatos: Para manter uma 
rede de contatos organizada e 
eficiente, é fundamental utilizar 
um sistema de gestão de conta-
tos. Existem diversas ferramen-
tas disponíveis no mercado que 
podem te ajudar a manter um 
banco de dados atualizado e 
segmentado, facilitando o envio 
de informações personalizadas 
aos seus contatos.

Em resumo, para construir e 
manter uma rede de contatos 
eficaz no mercado imobiliário, 
é fundamental investir em es-
tratégias de networking, estar 
presente nas redes sociais, parti-
cipar de eventos do setor, man-
ter contato com clientes antigos, 
oferecer conteúdo de valor, ser 
proativo e utilizar um sistema de 
gestão de contatos. Lembre-se 
de que a construção e manu-
tenção de uma rede de contatos 
sólida é um processo contínuo 
e que exige dedicação e com-
prometimento. Com o tempo, 
você verá os resultados positivos 
dessa estratégia refletidos no 
aumento das oportunidades de 
negócio e no crescimento da sua 
carteira de clientes.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia do Ensino 
Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Como construir e manter uma rede de contatos para atrair 
novos clientes no mercado imobiliário? 

A Importância da Autoestima
Importante conceituar a autoes-

tima antes de abordarmos tema 
tão evidenciado em livros, peri-
ódicos, seminários, palestras e, 
principalmente, nas abordagens 
de estilo de vida, felicidade e 
bem estar.

Em primeiro lugar podemos ca-
racterizar como uma avaliação que 
fazemos de nós mesmos sendo 
esta, de forma positiva ou ne-
gativa, dentro dos mais variados 
parâmetros valorativos, incluindo 
aqui as crenças, as emoções, e 
a autoimagem dos outros sobre 
nossa pessoa e aqui podemos 
mencionar, por exemplo, a elevada 
autoestima proporcionando pos-
sibilidades maiores de um estilo de 
vida eficazmente mais saudável.

Através da autoestima nos po-
sicionamos dentro de um con-
texto de vida e desenvolvemos 
potencialidades e formas de visão 
sobre nós mesmos, o mundo ao 
redor, as relações pessoais e for-
mas funcionais de enfrentamento 
das adversidades apresentadas no 
cotidiano diário ao longo da ex-
periência de vida subjetiva.

Destacamos aqui a importância 
do desenvolvimento infantil na 
formação da autoestima haja visto 
que neste período do ciclo ocorre 
sua formatação através das rela-
ções dos pais com seus filhos, em 
especial no que tange o afeto pre-
sente e a inevitável identificação.

Conseguir conceituar, definir e 
entender o processo da autoesti-
ma tal como gostar se si mesmo, 
ter confiança e se dar grande valor 
está diretamente proporcional ao 

estado de felicidade, aceitação de 
si mesmo, bem estar e gozar de boa 
saúde física e mental, observando-
-se aqui, a importância do auto 
conhecimento para que possamos 
ver à imagem do espelho algo 
funcional equilibrado e valoroso.

A baixa autoestima, por sua vez, 
diagnosticada como um desequi-
líbrio funcional onde observamos 
falta de confiança, culpa, falta do 
auto perdão, pessimismo, procras-
tinação, concentração prejudicada 
chegando até mesmo aos casos 
de ansiedade e depressão pode 
ser modificada, e esta é a boa 
notícia, pois através de um pro-
jeto de autoanálise com a ajuda 
de um profissional qualificado e 
o consequente reconhecimento 
do desequilíbrio existente pode-
-se mudar completamente este 
quadro, através da mudança cogni-
tiva comportamental, permitindo , 
desta forma , um resgate para um 
estilo de vida de realização pessoal .

Para tanto ficam algumas dicas 
para melhorar a auto estima, mu-
dar para uma vida de equilíbrio 
emocional, onde deve estar pre-
sente a valorização dos pontos 
positivos, dos talentos pessoais 
(no que eu sou bom?) exercite 
suas potencialidades, elencando 
virtudes adquiridas , talentos es-
condidos, na busca de relações 
pessoais saudáveis, seja afetiva, 
amigos, familiares, não se com-
parar, pois cada pessoa é única 
e finalmente AME-SE muito, para 
almejar uma vida de elevada au-
toestima , felicidade, bem estar e 
satisfação plena

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Região está sendo 
monitorada após o 
solo apresentar racha-
duras e causar preocu-
pação nos moradores 
do município

Após análises recen-
tes, o Departamento 
Nacional de Infraes-
trutura de Transpor-

tes (Dnit) e pesquisadores 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA) alertam 
sobre os riscos de embarca-
ções atracarem na área por-
tuária de Parintins. A região 
está sendo monitorada após 
o solo apresentar rachaduras 
e causar preocupação nos 
moradores do município.

No dia 17 de outubro, o 
Ministério Público instaurou 
uma investigação para apu-
rar os riscos associados às 
fissuras. A medida foi toma-
da para tentar evitar novos 
deslizamentos de terra, como 
o ocorrido no início do mês, 
em Manacapuru, que causou 
a morte de duas pessoas.

O monitoramento, em Pa-
rintins, ocorre em uma área 
que fica ao lado do porto e 
analisa um barranco de apro-
ximadamente 180 metros de 
comprimento, 43 metros de 
largura e uma altura superior 
a 12 metros em seu ponto 
mais alto.

Segundo o geógrafo Cami-
lo Ramos, apesar da estrutu-
ra portuária não apresentar 

Fissuras surgem no solo do porto de Parintins, no Amazonas

RUAN SOUS

Monitoramento do DNIT e UEA alerta 
embarcações de ancorar em porto de Parintins

riscos de deslizamentos, o 
atracamento frequente dos 
barcos na área acelera o pro-
cesso de erosão do barranco 
e aumenta as fissuras no solo, 
especialmente durante o pe-
ríodo de seca.

“Há 15 dias, fizemos a me-
dição e hoje medimos nova-
mente. Não houve dilatação, 
e a camada de sedimentos 
continua normal, que é um 
quadro natural. O problema 
é que as embarcações que 

cações na orla da cidade e a 
gente fica muito preocupado, 
eu como já vivenciei isso, 
quase ia acontecendo uma 
‘desgraça’ comigo naquela 
época, fico muito sensibiliza-
do com essa situação. Peço 
um apoio às autoridades que 
possa fazer algo pela nossa 
população”, disse.

Deslizamentos de terra 
no AM

Somente em outubro, o 
Amazonas já registrou outros 
deslizamentos em diferentes 
municípios do interior. No dia 
7, parte da orla do porto de 
Terra Preta, em Manacapuru, 
desabou, resultando na mor-
te de duas pessoas e deixando 
outras 10 feridas. As causas 
desse acidente continuam 
sendo investigadas.

No dia 16 de outubro, outro 
deslizamento de terra ocor-
reu, desta vez na orla de Boa 
Vista do Ramos, no interior do 
Amazonas. Segundo a Defesa 
Civil municipal, não houve 
vítimas, e apenas duas em-
barcações foram danificadas.

Já no dia 20, um desli-
zamento de terra atingiu a 
Zona Rural de Anamã, no 
Amazonas, e isolou uma co-
munidade. No acidente 12 
famílias foram desabriga-
das, mas não houve registro 
de vítimas.

O fenômeno também foi 
registrado na comunidade 
Jandira, em Iranduba. Casas 
foram engolidas pelo des-
barrancamento e moradores 
tiveram que retirar suas casas 
de áreas de risco.

atracam no porto usam es-
tacas para fixação, o que 
funciona como uma alavan-
ca, puxando o barranco em 
direção ao rio e acelerando 
a erosão. A gente notou fis-
suras na superfície, mas isso 
não significa que haverá des-
lizamento. As embarcações 
só devem evitar essa prática 
para não intensificar o pro-
cesso erosivo,” explicou.

O Dnit informou que man-
tém a sinalização de proibição 

de atracação na área, enquan-
to a Defesa Civil realiza ações 
de orientação e remoção das 
embarcações. No entanto, al-
guns proprietários insistem 
em permanecer, desconside-
rando os alertas

Desmoronamento em 
orla de Parintins

Em janeiro de 2020, a orla 
de Parintins desmoronou de-
vido à erosão no solo. Na 
época, a prefeitura decretou 

estado de emergência na ci-
dade por 90 dias para tomar  
as providências de correção 
do problema.

Nilson Lima, é um autôno-
mo que teve a embarcação 
atingida pelo deslizamento 
que ocorreu em 2020 na 
cidade, ele destacou que 
as autoridades deveriam 
tomar medidas para evitar 
que a população seja no-
vamente afetada.

“A gente vê essas embar-

Arena do Comércio Exterior irá promover 
novas oportunidades de negócios

Incêndio atinge base militar 
CECMA na Zona Oeste de Manaus

A Expoferr Show será mais 
uma vez o ponto de encontro 
dos negócios internacionais 
entre Brasil, Venezuela e Guia-
na, fortalecendo o mercado 
tri-fronteiriço, também abrindo 
novas oportunidades com a Ca-
ricom (Comunidade do Caribe). 
O evento será realizado de 5 a 
9 de novembro, no Parque de 
Exposições Dandãezinho, zona 
Rural de Boa Vista.

A Arena do Comércio Exte-
rior pretende aproximar ainda 
mais os países vizinhos em um 
ambiente estratégico, desta-
cando o que há de melhor em 
tecnologia, inovação, gastro-
nomia, cultura, turismo e pro-
dução local, numa vitrine para 
serviços e produtos originais, 
ampliando as possibilidades 
de parcerias e negócios.

Para o coordenador-técnico 
da Seadi, Eduardo Oestreicher, 
a participação internacional da 
Venezuela e Guiana na Expoferr 
Show representa um grande 
impulso para a economia de 
Roraima. “A Guiana tem ex-
perimentado um crescimento 
econômico significativo des-
de 2022, e observamos esse 
avanço de perto, oferecendo 
o apoio necessário para pro-
mover um desenvolvimento 
integrado com as ações ins-
titucionais e empresariais do 
nosso estado. Com a Expoferr 
Show, o Governo de Roraima 
espera firmar novas parcerias 
comerciais, com foco em sus-
tentabilidade, indústria e turis-

Um curto-circuito em 
um ar-condicionado te-
ria causado o incêndio 
que destruiu parte das 
instalações do Centro de 
Embarcações do Coman-
do Militar da Amazônia 
(CECMA) na manhã desta 
terça-feira (29). Nenhuma 
pessoa ficou ferida duran-
te o sinistro.

Conforme o Major Pa-
tusco, do Comando Militar 
da Amazônia (CMA), o in-
cêndio teria iniciado entre 
9h40 e 10h e acabou se 
alastrando rápido porque 
as pequenas chamas do 
curto-circuito atingiram 

EXPOFERRINCÊNDIO

mo, fortalecendo ainda mais a 
economia regional”, destacou.

Sobre as relações comer-
ciais com a Venezuela, Oes-
treicher enfatizou o avanço 
na área de turismo. “Já temos 
um forte intercâmbio turístico 
com a Venezuela, e as agên-
cias de Roraima vêm atuando 
em parceria com o país vizi-
nho, especialmente na região 
da Gran Sabana, oferecendo 
pacotes de viagem comple-
tos”, ressaltou.

Para o secretário de Esta-
do de Agricultura, Desenvol-
vimento e Inovação, Marcio 
Grangeiro, a Expoferr Show 
é uma vitrine estratégica na 
globalização, permitindo que 
empresas e países vizinhos 
ampliem seus mercados além 
das fronteiras, promovendo o 
intercâmbio de bens, serviços, 
tecnologias e capital.

“Os negócios internacionais 

colchões do alojamento 
do CECMA.

“Nós temos nossa equipe 
de combate ao incêndio, 
que prontamente, agiram 
no combate às chamas e 
foram auxiliados com os 
nossos carros-pipa. Nós 
também acionamos o Cor-
po de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM), que 
vieram rapidamente para 
finalizar o sinistro, que não 
teve vítimas”, explicou.

Em nota, o CBMAM dis-
se que oito viaturas fo-
ram enviadas ao local e 
as equipes atuaram no 
resfriamento da estrutura 

são essenciais para o desen-
volvimento econômico, cultu-
ral e tecnológico das nações. 
Esses fatores mostram como 
o ambiente internacional ofe-
rece oportunidades de cresci-
mento e inovação, ao mesmo 
tempo que exige adaptação e 
entendimento das dinâmicas 
globais”, concluiu o titular da 
Secretaria de Agricultura, De-
senvolvimento e Inovação.

Na Expoferr Show, a Arena 
do Comércio Exterior estará 
integrada à tenda do Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas), 
que contará ainda com a parti-
cipação da Apex-Brasil (Agên-
cia Brasileira de Promoção de 
Exportações e Investimentos), 
além dos balcões da Câmara 
de Comércio Brasil-Guiana e 
da Câmara Venezuelana Bra-
sileira de Comércio e Indústria 
em Roraima.

atingida, controle total das 
chamas, rescaldo e vistoria 
da área.

No último dia 1° de outu-
bro, o CECMA completou 
55 anos de criação e é res-
ponsável pelo transporte 
logístico de toda a Ama-
zônia Ocidental nos Rios 
Negro, Solimões, Madei-
ra e seus afluentes. Tam-
bém é responsável, junto 
à Capitania dos Portos 
da Amazônia Ocidental, 
capacitar militares e civis 
de organizações governa-
mentais para a condução 
de embarcações e formar 
navegadores fluviais.

 Expoferr Show

Centro de Embarcações 
do Comando Militar da 
Amazônia (CECMA)
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Justiça do AM revoga prisão temporária do ‘Bonde 
dos Mauricinhos’ e impõe medidas cautelares

O Tribunal de Justiça 
do Estado do Ama-
zonas (TJAM) deci-
diu revogar os man-

dados de prisão temporária 
de três jovens suspeitos de fa-
zer parte do grupo conhecido 
pela polícia como “Bonde dos 
Mauricinhos”, envolvidos em 
crimes nas ruas de Manaus, 
nesta terça-feira (29). A deci-
são foi do juiz Rivaldo Matos 
Norões Filho, que também 
impôs medidas cautelares 
aos investigados.

Pedro Henrique Baima, En-
rick Benigno Lima, ambos de 
20 anos, e Marcos Vinícius 
Mota da Silva, de 18 anos, 
tiveram a prisão temporá-
ria decretada pela Justiça 
do Amazonas no dia 22 de 
outubro. Eles foram identi-
ficados em vídeos compar-
tilhados nas redes sociais, 
nos quais aparecem efetu-
ando disparos de arma de 
fogo para o alto, incendiando 
locais públicos, danificando 
comércios e perturbando 
pessoas em situação de rua.

Conforme a Polícia Civil, o 
trio teve parecer favorável 
para a revogação da prisão 
preventiva dado pelo Minis-
tério Público do Amazonas 
no domingo (27), após dois 
juízes plantonistas do órgão 
se julgarem suspeitos para 
atuar no processo. A Justi-
ça, no entanto, decidiu man-
ter os mandados de prisão 
temporária dos jovens na 
segunda-feira (28).

Já nesta terça-feira (29), a 
Justiça retrocedeu e revogou 
os pedidos de prisões tem-
porárias. Os advogados dos 
investigados argumentaram 
que a medida cautelar não se 

Decisão do juiz Rival-
do Matos Norões Filho 
também negou o pe-
dido do Ministério Pú-
blico para a conversão 
da prisão temporária 
em preventiva e impôs 
medidas cautelares 
aos investigados

De acordo com a polícia, o grupo formado pelos jovens sai pelas ruas da cidade causando destruição e violência

destruição e violência. Toda 
a ação é gravada pelos pró-
prios integrantes. Nos víde-
os eles também são vistos 
jogando bebida em pessoas 
em situação de rua, partici-
pando de rachas em ruas re-
sidenciais, disparando tiros 
para o alto e arremessando 
coquetéis molotov em áre-
as públicas, ainda segundo  
a investigação.

No dia 21 de outubro, a 
Secretaria de Estado de Se-
gurança do Amazonas (SSP-
-AM) e o 1º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP) cumpriram 
três mandados de busca e 
apreensão em residências 
relacionadas aos suspeitos, 
durante a operação ‘Sangue 
Azul’. No entanto, eles não 
foram localizados durante a 
ação policial.

DIVULGAÇÃO
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Bicheiro Rogério de Andrade é preso no RJ

DIVULGAÇÃO

A prisão ocorre na investigação do homicídio de Fernando de Miranda 
Iggnacio, ocorrido em novembro de 2020

O bicheiro Rogério de Andra-
de foi preso no Rio de Janeiro, 
na manhã desta terça-feira (29). 
O contraventor foi detido por 
agentes do Grupo de Atuação 
Especializada de Combate ao 
Crime Organizado do Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (GAECO/MPRJ).

A prisão ocorre na investiga-
ção do homicídio de Fernando 
de Miranda  Iggnácio, ocorrido 
em novembro de 2020, no es-
tacionamento de um heliponto 
no Recreio dos Bandeirantes.

Rogério foi preso em casa, na 
Barra da Tijuca, bairro da zona 
oeste do Rio, e levado à Cidade 
da Polícia.

Segundo denúncia do MPRJ, 
Rogério e a vítima de homi-
cídio são, respectivamente, 
genro e sobrinho de Castor 
de Andrade, conhecido con-
traventor já falecido.

Novas provas
Rogério de Andrade havia 

sido denunciado pelo mesmo 
crime em 2021. Em fevereiro 
de 2022, a 2ª Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
decidiu trancar a ação por falta 
de provas.

HOMICÍDIO

SSP-AM divulga edital de 
chamamento para devolução de 
aparelhos celulares recuperados

A Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), por meio do Núcleo de 
Investigação e Recuperação de 
Celulares (NIRC), publicou o 
edital com nome das pesso-
as notificadas pelo programa 
RecuperaFone, para restituição 
do aparelho celular, a partir 
desta quarta-feira (30/10). Os 
aparelhos foram recuperados 
em ações policiais realizadas 
nos últimos 40 dias.

A lista com todos os nomes está 
publicada no site ssp.am.gov.
br. Todas as pessoas relacio-

Uma nova investigação foi 
iniciada e novos indícios foram 
colhidos, segundo o MPRJ.

“O GAECO/MPRJ identificou 
não só sucessivas execuções 
protagonizadas pela disputa en-
tre os contraventores Fernando  
Iggnácio e Rogério de Andrade, 
mas também a participação de 
outra pessoa no homicídio de 
Fernando. Conforme a denúncia 
do GAECO/MPRJ, Gilmar Eneas 

Os aparelhos celulares foram recuperados durante operações e fiscalizações 
da Secretaria de Segurança Pública

Lisboa foi o responsável por mo-
nitorar a vítima até o momento 
do crime”.

Quem é Rogério de Andrade 
Uma das figuras mais conhe-

cidas da contravenção, Rogério 
de Andrade, foi preso no Rio de 
Janeiro, na manhã desta terça-
-feira (29).

O bicheiro é acusado pelo 
homicídio qualificado de outro 

nadas no documento deverão 
comparecer de 30 de outubro 
a 1 de novembro na Arena da 
Amazônia para fazer a retirada 
dos seus aparelhos celulares.

Os atendimentos ocorrerão 
por ordem de chegada, com a 
distribuição de senhas a partir 
de 8h da manhã.

Todos os convocados deverão 
apresentar um documento de 
identificação pessoal com foto, 
nota fiscal, caixa de aparelho, 
bem como Boletim de Ocorrên-
cia (B.O), utilizado como registro 
do furto ou roubo do objeto.

contraventor, Fernando Iggná-
cio, ocorrido em novembro de 
2020. Ele foi assassinado a tiros 
em um heliponto na zona oeste 
do Rio de Janeiro.

Sobrinho de Castor de An-
drade, considerado o primeiro 
bicheiro a ficar famoso no Rio, 
Rogério de Andrade assumiu os 
negócios da família após a mor-
te do tio, em 1997. A sucessão 
só foi definida após uma disputa 
violenta pelo poder.

Rogério, que era braço direi-
to de Castor, deveria dividir a 
herança e a administração dos 
negócios ilegais com o filho 
do bicheiro, Paulo Roberto de 
Andrade, e com o ex-cunhado, 
Fernando Iggnácio.

Paulinho de Andrade, como 
era conhecido o filho de Cas-
tor, foi morto a tiros em 1998, 
enquanto saía de uma empresa 
dele na Barra da Tijuca.

Desde os homicídios dos 
parentes, Rogério de Andrade 
passou a ser o único herdeiro 
do império de Castor, que inclui 
diversas empresas, escola de 
samba e exploração do jogo 
do bicho, com máquinas caça-
-níqueis, bingos e cassinos em 
toda a zona oeste do RJ.

RECUPERAFONE
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sustentava, uma vez que os 
réus tentaram se apresentar 
espontaneamente à polícia e 
não havia urgência na conti-
nuidade da prisão.

Além disso, os defensores 
destacaram que todos os in-
vestigados possuem residên-
cia fixa e bons antecedentes, 
além de alegações de que 
os crimes investigados não 
são atuais.

“Esta defesa se mostra sa-
tisfeita, por ora, pela sensibili-
dade das autoridades em re-
conhecer a desnecessidade 
da medida extrema de prisão 
conforme norteiam os requi-
sitos legais e precedentes 
jurisprudenciais, ressaltando 
que permanece à disposição 
de todas as autoridades com-
petentes para colaborar com 
o deslinde deste, caso”, disse 

a defesa por meio de nota.
A polícia havia solicitado a 

conversão da prisão, alegan-
do a necessidade de garantir 
a eficácia das investigações. 
Entretanto, o juiz considerou 
que a falta de urgência e 
a colaboração dos investi-
gados com as autoridades 
eram fatores que justificavam 
a revogação da prisão.

Medidas cautelares
Embora a prisão tempo-

rária tenha sido revogada, o 
juiz impôs medidas cautela-
res aos investigados. Entre as 
determinações estão a proi-
bição de frequentar estabele-
cimentos que comercializem 
bebidas alcoólicas ou drogas, 
a obrigatoriedade de compa-
recimento bimestral em juízo 
e o recolhimento domiciliar 

noturno nos dias de semana. 
Além disso, foi suspensa a 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) dos investigados.

O juiz enfatizou que o des-
cumprimento das medidas 
cautelares poderá resultar 
em nova decretação da pri-
são preventiva. A decisão 
reforça a importância de 
equilibrar a necessidade 
de investigações criminais 
com os direitos individuais 
dos investigados.

Apresentação rejeitada
No dia 23 de outubro, a 

banca de advogados que 
representa os jovens tentou 
apresentá-los na delegacia, 
mas não foram recebidos por 
conta da pauta de audiências 
que já haviam sido designa-
das para o dia. O delegado 

Cícero Túlio informou que 
após a vedação do período 
eleitoral, os jovens podem 
se apresentar normalmente.

“Se quiserem se apresen-
tar na quarta-feira quando a 
vedação eleitoral quanto ao 
cumprimento de mandados 
já tiver passado, eles serão 
muito bem recebidos para 
cumprirmos os mandados”, 
disse Cícero Túlio.

Vale ressaltar que devido 
o 2º turno das eleições 
municipais, as prisões es-
tavam vedadas, exceto se 
for em flagrante delito ou 
sentença condenatória de 
crimes graves.

O caso
Segundo a polícia, o grupo 

formado pelos jovens sai pe-
las ruas da cidade causando 



Política

Bancada do partido 
fez ato simbólico para 
oficializar a candida-
tura do parlamentar 
ao comando da Casa 
em 2025

O Republicanos ofi-
cializou nesta 
terça-feira (29) a 
candidatura do 

deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB) para a 
presidência da Câmara dos 
Deputados em 2025.

O anúncio foi feito após 
reunião da bancada e de-
pois de o atual presidente 
da Casa, Arthur Lira (PP-AL), 
ter confirmado seu apoio ao 
nome de Motta na disputa.

“Os 44 deputados do Re-
publicanos estarão nessa 
jornada de construção para 
somar apoios que unifiquem 
a Casa em prol de um país 
cada vez mais forte, pujan-
te e desenvolvido. O Brasil 
precisa de Hugo Motta presi-
dente da Câmara”, declarou 
Marcos Pereira, presidente 
nacional da sigla.

Segundo Pereira, o candi-
dato do Republicanos “re-
presenta hoje o nome capaz 
de congregar todas as forças 
políticas da Câmara”.

Mais cedo, ele acompa-
nhou o pronunciamento de 
Lira sobre o apoio à Motta. O 
anúncio era esperado desde 
agosto, prazo inicial estabe-
lecido por Lira para definir 
quem apoiaria na disputa 
pela sua sucessão.

“Quero aqui registrar que 
vamos fazer uma campanha 
no corpo a corpo, ouvindo 

O deputado federal e líder do Republicanos na Câmara, Hugo Motta (PB) 

Lula bloqueou pessoalmente 
entrada da Venezuela nos Brics

TCE-AM multa presidente da Câmara de 
Santa Isabel do Rio Negro em R$ 134,1 mil

Itamaraty seguiu as determinações do presidente ao trabalhar contra entrada 
do regime de Maduro no bloco de grandes países em desenvolvimentoConselheiros do Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM)

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva determinou 
pessoalmente que o Itama-
raty bloqueasse a entrada da 
Venezuela nos Brics durante 
a cúpula dos líderes do bloco, 
realizada na semana passada 
em Kazan, na Rússia.

A ordem do Palácio do Pla-
nalto aos diplomatas foi clara: 
o presidente Nicolás Maduro 
não deveria ser premiado com a 
adesão ao grupo após ter igno-
rado todos os apelos de Brasília 
para acabar com a repressão 
à oposição e encontrar uma 
solução política para a polêmi-
ca criada com as controversas 
eleições presidenciais de julho.

Lula ficou tão irritado com a 
posição de Maduro que não 
quer nem mais ouvir falar do 
autocrata venezuelano e das 
fraudes nas eleições.

Os negociadores do Itama-
raty e o ministro Mauro Vieira 
seguiram a determinação do 
presidente brasileiro e vence-
ram a queda de braço, inclusive 
com países importantes como 
a Rússia e a China, que apoia-
vam a adesão da Venezuela. 
O presidente russo, Vladimir 
Putin, chegou a dizer que a 
Venezuela estava apenas lu-

De forma unânime, os con-
selheiros do Tribunal de Con-
tas do Amazonas (TCE-AM) 
reprovaram as contas do 
exercício de 2022 da Câmara 
Municipal de Santa Isabel do 
Rio Negro e determinaram 
que o então presidente, Ma-
nuel Paulo Cardoso, devolva 
aos cofres públicos o total 
de R$ 134,1 mil entre multas 
e alcance.

A decisão foi proferida na 
manhã desta terça-feira (29), 
durante a 39ª Sessão Ordiná-
ria do Tribunal Pleno.

Entre as irregularidades 
identificadas na prestação de 

BARRADAREPROVAÇÃO DE CONTAS

tando por sua sobrevivência 
e que o Kremlin tinha uma 
posição distinta do Brasil.

Apesar de saber que uma 
decisão desse tipo só poderia 
ser tomada com a chancela 
direta de Lula, Maduro decidiu 
que vai continuar atacando o 
Itamaraty enquanto preserva 
o presidente brasileiro de crí-
ticas diretas.

Na segunda-feira (28), o 
autocrata chegou a dizer 
que o Ministério das Re-
lações Exteriores brasileiro 
era pautado pelos interesses 
dos Estados Unidos.

contas, o conselheiro-relator 
Fabian Barbosa destacou a 
contratação de consultoria 
em licitação e serviços pre-
goeiros, via inexigibilidade, 
no valor de R$ 54,4 mil, sem 
evidência de atuação; super-
faturamento de R$ 49,5 mil em 
serviços pagos e não executa-
dos; e aquisição de combustí-
vel acima do valor contratado, 
somando R$ 15,8 mil.

O gestor foi ainda multado 
em R$ 3,4 mil por atrasos 
na publicação e envio de 
documentos ao TCE-AM e 
em R$ 13,6 mil por diversas 
irregularidades graves.

Estratégia diversionista de 
Maduro revela duas metas.

A primeira diz respeito a 
tentar manter algum tipo de 
diálogo direto com Lula, espe-
rando que os apoiadores mais 
à esquerda do presidente no 
Brasil venham em sua defesa e 
que algum tipo de negociação 
volte a acontecer.

A segunda é sinalizar clara-
mente que Caracas vai con-
tinuar insistindo para entrar 
nos Brics em algum momento 
– e é bem provável que isso 
aconteça quando a situação 
se acalmar.

Ele tem 30 dias para quitar 
os valores ou recorrer da 
decisão.

Ao todo, 23 processos fo-
ram julgados durante a 39ª 
Sessão, entre eles oito pres-
tações de contas; cinco re-
presentações; cinco recursos; 
dois embargos de declara-
ção; uma tomada de contas; 
uma fiscalização de atos de 
gestão e uma consulta.

A conselheira-presidente 
Yara Amazônia Lins con-
vocou a 40ª sessão para a 
próxima terça-feira (5), no 
horário regimental, a partir 
das 10h.

Depois de apoio de Lira, Republicanos 
confirma candidatura de Motta

cada um, porque é dessa 
forma que nós construímos 
uma Câmara forte, que re-
presente verdadeiramente 
os anseios da Casa e da 
população lá represente-
ada […] Estamos confian-
tes, respeitando a todos, 
que vamos construir essa 
convergência”, disse Motta 
após a reunião da bancada  
do Republicanos.

Projeto da anistia
Sobre o projeto que dá 

anistia para investigados do 
8 de janeiro, Hugo Motta 
defendeu “cautela” e “equilí-

brio”. O avanço da proposta 
vinha sendo usado como 
condição para deputados da 
oposição apoiarem candida-
tos na sucessão da Câmara.

Lira decidiu na segunda-
-feira (28) dar novo despacho 
para o projeto e determinou 
que ele seja analisado por 
uma comissão especial.

Com a decisão, na prática, 
a tramitação da proposta 
será atrasada. Motta negou 
que a medida afaste o apoio 
do PL da sua candidatura e 
defendeu o amplo debate 
da proposta.

“Eu vejo o PL como um 

partido que estará ao nos-
so lado. Temos conversado 
com o líder Altineu Côrtes, 
com o presidente do partido, 
Valdemar Costa Neto, e com 
o ex-presidente Bolsonaro 
reafirmando o compromisso 
com a importância que o PL 
tem hoje na Casa. É o maior 
partido da Casa, com mais 
de 90 deputados. Nós vamos 
respeitar o espaço do PL”, 
declarou Motta.

As eleições internas para 
o novo comando da Câ-
mara serão realizadas em 
fevereiro de 2025, mas as 
movimentações internas ti-

veram início ainda no pri-
meiro semestre deste ano. 
Também devem disputar o 
cargo os deputados Elmar 
Nascimento (União-BA) e 
Antonio Brito (PSD-BA).

Negociações
Motta tem investido em 

negociações para o apoio 
de bancadas maiores, como 
o PT, partido do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, e 
o PL, sigla do ex-presidente 
Jair Bolsonaro.

A mesma estratégia é ado-
tada por Elmar Nascimen-
to, o atual líder do maior 
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bloco político da Câmara. 
Ele era considerado o fa-
vorito de Lira durante o  
primeiro semestre.

No entanto, a candidatura 
de Motta foi viabilizada e 
ganhou força após a de-
sistência de Marcos Pereira 
(SP), presidente nacional do 
Republicanos, que ensaiava 
concorrer ao cargo.

Lira e Motta apostam em 
uma candidatura de “con-
vergência”, em busca de 
apoio de um número ex-
pressivo de congressistas e 
de governistas.

“Sem governabilidade, so-
fre o país. Sofre a população. 
Depois de muito conversar 
e sobretudo de ouvir, estou 
convicto de que o candida-
to com maiores condições 
políticas de construir con-
vergências no Parlamento 
é o deputado Hugo Mot-
ta, nome que demonstrou 
capacidade de aliar polos 
aparentemente antagônicos 
com diálogo, leveza e alti-
vez”, disse Lira mais cedo.

No anúncio feito nesta 
manhã por Lira, também 
compareceram os líderes do 
MDB, Isnaldo Bulhões (AL), 
e do PP, Doutor Luizinho 
(RJ). Vice-líder do governo 
na Casa, o deputado Rubens 
Pereira Júnior (PT-MA) tam-
bém estava presente.

Como a CNN mostrou, 
Motta deve intensificar nes-
ta semana as negociações 
com bancadas para garantir 
apoio da maioria dos parti-
dos, repetindo a estratégia 
de Lira na eleição interna 
anterior. O líder do Republi-
canos já teve encontro indi-
viduais com parlamentares e 
com grupos de congressistas 
de siglas em comum.

Divulgação Reuters/Ueslei Marcelino



Brasil tem déficit de US$ 6,5 bilhões 
         nas contas externas, diz BC

Na comparação interanu-
al, também cresceram as 
despesas líquidas de ser-
viços de transportes, to-
talizando US$ 1,5 bilhão 
(49,5%); de aluguel de equi-
pamentos, alcançando US$ 

864 milhões (11,7%); de 
serviços de telecomunica-
ção, computação e infor-
mações, totalizando US$ 
816 milhões (35,7%); e de 
serviços de propriedade in-
telectual, totalizando US$ 

741 milhões (27%).
As despesas líquidas com 

viagens internacionais au-
mentaram 16,2%, para US$ 
783 milhões. Segundo o BC, 
o dado é resultado da re-
dução de 6,4% nas receitas, 

Economia

A balança comercial 
brasileira teve supe-
rávit de US$ 4,8 bi-
lhões no mês, segundo 
o Banco Central

As contas externas 
do Brasil regis-
traram déficit de 
US$ 6,5 bilhões em 

setembro. No mesmo pe-
ríodo do ano passado, o 
saldo das contas correntes 
teve superávit de US$ 268 
milhões. O resultado foi 
divulgado no relatório de 
estatística do setor externo 
do Banco Central (BC) nesta 
terça-feira (29).

Nos doze meses encerra-
dos em setembro de 2024, 
o déficit em transações cor-
rentes somou US$ 45,8 bi-
lhões, isto é, o equivalente 
a 2,07% do Produto Interno 
Bruto (PIB).

A balança comercial bra-
sileira teve superávit de US$ 
4,8 bilhões em setembro. 
No mesmo período do ano 
passado, o saldo positivo 
foi de US$ 8,5 bilhões.

Conforme o BC, as expor-
tações de bens somaram 
US$ 29 bilhões no mês, au-
mento de 0,3% em relação 
a setembro de 2023. Já as 
importações de bens tota-
lizaram US$ 24,2 bilhões, 
correspondendo a aumen-
to de 18,4% na mesma base 
de comparação.

O déficit em renda pri-
mária aumentou US$ 1,5 
bilhão na comparação com 
setembro de 2023, totali-
zando US$ 6,5 bilhões. Já 
a renda secundária regis-
trou superávit de US$ 181 
milhões, redução de US$ 
133 milhões na compara-
ção interanual.

O déficit na conta de 
serviços totalizou US$ 5 
bilhões no mês, ante défi-
cit de US $3,5 bilhões em 
setembro de 2023. É um 
aumento de 44,4%.

Sede do Banco Central

para US$ 530 milhões, e de 
aumento de 5,9% nas des-
pesas, para US$ 1,3 bilhão.

Investimento direto
Os investimentos diretos 

no país (IDP) somaram in-
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Fórmula 1 deve movimentar R$ 2 bilhões 
na economia da cidade de São Paulo

A Prefeitura de São Paulo 
estima que a realização do 
Grande Prêmio de Fórmu-
la 1 em Interlagos, entre os 
dias 1, 2 e 3 de novembro, 
movimentará cerca de R$ 2 
bilhões na economia da ci-
dade – superando o impacto 
de R$ 1,64 bilhão registrado 
no ano passado.

Pesquisa realizada em 2023 
pela SPTuris, com apoio da 
Fundação Getúlio Vargas, 
mostrou que cerca de 60% 
deste impacto na economia 
acontece por conta do público 
que frequentou o autódromo; 
os outros 40%, por movimen-
tação com organização, pa-
trocínios, transmissão e mídia.

A maior parte dos turistas 
que respondeu à pesquisa 
afirmou buscar outras atra-
ções durante o fim de semana 
do GP, com bares e vida no-
turna como destino favorito 
para lazer (24%), seguidos por 
compras e shoppings (20%) 
e passeios turísticos (12,5%).

Os principais meios de 
transportes utilizados pelos 
turistas para chegar à capital 
paulista no fim de semana 
do GP são: avião (42%), car-

Confiança da indústria no Brasil recua 
pelo 2º mês consecutivo em outubro

A confiança da indústria no 
Brasil recuou pelo segundo 
mês consecutivo em outubro, 
registrando a terceira queda do 
ano, devido principalmente à 
piora nas expectativas para os 
próximos meses, informou a 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) 
nesta terça-feira (29).

O Índice de Confiança da In-
dústria (ICI) recuou 0,6 ponto 
na comparação com o mês 
anterior e foi a 99,9 pontos, 
conforme os dados da FGV.

“O resultado reforça a ideia 
do mês passado de um alerta 

ligado para o fim do ano, dado 
que, apesar de bons resultados 
recentes na demanda, o setor 
dá sinais de novo aumento 
dos estoques”, explicou o eco-
nomista do FGV IBRE Stéfano 
Pacini em nota.

“Apesar disso, a percepção 
dos empresários sobre o pre-
sente é positiva na maior parte 
dos segmentos, mas em rela-
ção ao futuro o sentimento é 
de cautela.”

O maior impacto para a que-
da do ICI em outubro veio 
do Índice de Expectativas (IE), 

SPTURIS

ro (38%) e ônibus (7%). Os 
hotéis dominam no quesito 
hospedagem (42%), seguidos 
por aluguel de acomodações 
por aplicativo (18%) e casa de 
amigos (13,3%).

No ano passado, o consumo 
médio por pessoa foi de R$ 
4.689. O levantamento mostrou 
ainda que 57% dos entrevista-
dos têm renda familiar mensal 
entre R$ 4,4 mil e R$ 22 mil. 
Outros 34% têm renda mensal 
inferior a R$ 4,4 mil; e 9%, supe-
rior a R$ 22 mil mensais.

Naturalmente, os brasilei-
ros são a maioria dos fãs que 

Cerca de 60% do valor envolve movimentação do público do evento; outros 
40%, organização, patrocínios, transmissão e mídia

FGV

O Índice de Confiança da Indústria (ICI) recuou 0,6 ponto na comparação 
com o mês anterior e foi a 99,9 pontos
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gressos líquidos de US$ 5,2 
bilhões em setembro de 2024, 
ante a US$ 5,1 bilhões do mes-
mo período do ano passado.

Segundo o relatório, os 
ingressos líquidos em par-
ticipação no capital atingi-
ram US$ 3,7 bilhões, com-
preendendo US$ 1,5 bilhão 
em participação no capital, 
exceto lucros reinvestidos e 
US$ 2,2 bilhões em lucros 
reinvestidos. As operações 
intercompanhia somaram 
ingressos líquidos de US$ 
1,5 bilhão.

No acumulado de 12 me-
ses, o IDP totalizou US$ 70,7 
bilhões (3,20% do PIB) no 
mês, ante US$ 70,6 bilhões 
(3,19% do PIB) em agosto e 
US$ 60,4 bilhões (2,87% do 
PIB) em setembro de 2023.

Os investimentos em car-
teira no mercado domés-
tico totalizaram ingressos 
líquidos de US$ 3,1 bilhões 
em setembro de 2024. O 
número é resultado de sa-
ídas líquidas de US$ 1,3 
bilhão em ações e fundos 
de investimento e de in-
gressos líquidos de US$ 
4,3 bilhões em títulos de 
dívida. Nos doze meses 
encerrados em setembro, 
os investimentos em car-
teira totalizaram ingressos 
líquidos de US$ 5,8 bilhões.

Reservas internacionais
No mês, as reservas in-

ternacionais somaram US$ 
372 bilhões, aumento de 
US$ 2,8 bilhões em relação 
a agosto. O incremento de-
correu, principalmente, de 
contribuições positivas de 
variações por preços (US$ 
1,9 bilhão) e por paridades 
(US$ 1,5 bilhão).

As receitas de juros soma-
ram US$ 752 milhões. No mês, 
contribuiu para a redução das 
reservas a liquidação de ven-
das à vista em US$ 1,5 bilhão.

comparece ao autódromo. Na 
sequência aparecem os argen-
tinos, que torcem pelo novato 
sensação da Williams nesta 
temporada, Franco Colapinto. 
Completam o top-5 outros sul-
-americanos: Chile, Colômbia 
e Uruguai.

O estudo de 2023 ouviu 1.219 
pessoas entre 3 e 5 de novem-
bro. A expectativa para 2024 
é de um aumento de até 21% 
nessa movimentação financeira, 
que vai desde o valor do con-
sumo dos turistas na cidade 
até os valores de transmissão 
e impacto na mídia.

5,761

5,761

COMPRA
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Ouro
Bitcoin
B3
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507,85
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-0,37%
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6,230

6,230
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Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,95%

indicador da percepção sobre 
os próximos meses, que caiu 
1,3 ponto no mês, para 96,8 
pontos, o menor valor desde 
março deste ano (96,4 pontos).

Para as expectativas, o prin-
cipal destaque negativo foi o 
indicador que mede a produção 
prevista, que registrou recuo de 
4,4 pontos, a 93,1 pontos, o pior 
resultado desde novembro de 
2023 (92,2 pontos).

O Índice de Situação Atual 
(ISA), que mede o sentimen-
to dos empresários sobre o 
momento presente do setor 
industrial, teve uma ligeira baixa 
de 0,1 ponto em outubro, a 
102,9 pontos.

No ISA, houve forte piora 
no componente sobre o nível 
de estoques, com queda de 
3,4 pontos em outubro, para 
100,5 pontos.

Em outubro, houve queda da 
confiança em 7 dos 19 segmen-
tos industriais pesquisados.

“No cenário macroeconômi-
co, a taxa de juros se mantém 
alta com o intuito de conter 
pressões de custos num am-
biente em que os indicadores 
de emprego e renda continuam 
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Equipes jurídicas pre-
param terreno para 
contestação jurídica 
de resultados eleitorais

Com a disputa presiden-
cial de 2024 prevista 
para ser a mais litigada 
da história americana, 

ambas as campanhas passaram 
anos preparando o terreno para 
uma batalha judicial pós-elei-
ção recrutando advogados em 
todos os estados, estimulando 
cenários possíveis e elaborando 
possíveis alegações.

Tribunais em todo o país 
foram inundados com ações 
judiciais muito antes da eleição 
de 2020, principalmente de gru-
pos alinhados aos republicanos 
desafiando tudo, desde regras 
de votação até qualificações de 
eleitores. E os desafios legais 
podem continuar por semanas 
ou meses.

Mesmo questões que pare-
cem ter sido resolvidas por 
tribunais estaduais ou federais 
podem ser revividos após o dia 
da eleição como os chamados 
processos zumbis, se qualquer 
uma das partes acreditar que 
essas lutas judiciais podem ren-
der os votos necessários para 
vencer o que agora é conside-
rado um empate.

Em antecipação, ambas as 
campanhas montaram equipes 
de advogados em estados de 
batalha e além.

Do lado de Donald Trump, 
a veterana advogada eleitoral 
Gineen Bresso está liderando 
os chamados esforços de in-
tegridade eleitoral do Partido 
Republicano, enquanto David 
Warrington está atuando como 
conselheiro geral da campanha. 
Warrington é um advogado 
baseado em Washington, DC, 
que representou o ex-presiden-
te durante a investigação do 
comitê seleto da Câmara sobre 
o ataque ao Capitólio dos EUA 

Kamala Harris (E) e Donald Trump (D)

Trump e Kamala recrutam exército de 
advogados e eleição deve ser judicializada

em 6 de janeiro de 2021.
Depois que os tribunais re-

jeitaram todos os processos 
do Partido Republicano, exceto 
um, após a eleição de 2020, 
e vários advogados perderam 
suas licenças ou enfrentaram 
acusações criminais por esfor-
ços para minar aquela eleição, 
fontes próximas à campanha de 
Trump e ao Comitê Nacional 
Republicano dizem que eles 
têm se concentrado em recrutar 
talentos jurídicos desta vez.

“A primeira prioridade era 
contratar os melhores advo-
gados”, disse uma fonte fami-
liarizada com a estratégia do 
partido. “Queremos ter certeza 
de que não teremos uma re-
petição de eventos passados.”

A ex-conselheira da Casa 
Branca Dana Remus, que lide-

rou a equipe jurídica de Joe Bi-
den na última eleição, liderará 
novamente a luta jurídica pela 
vice-presidente Kamala Har-
ris. Fontes familiarizadas com 
a estratégia democrata dizem 
que recrutaram centenas de 
advogados em estados-chave 
com a experiência necessária 
para lutar contra uma varie-
dade de desafios que eles 
poderiam enfrentar.

“Prepare-se, prepare-se, 
prepare-se”, disse Remus, 
conselheira sênior da campa-
nha, em uma entrevista. “Eles 
começaram mais cedo, e nós 
também começamos mais 
cedo. Nunca paramos de nos 
preparar desde 2020”.

Apenas 30% dos eleitores 
registrados acham que Trump 
aceitará os resultados da elei-

ção e admitirá se perder, con-
forme os resultados da pes-
quisa da CNN divulgados na 
segunda-feira.

Bancada democrata pro-
funda

Com o espectro de 2020, 
durante o qual Trump lutou 
contra os resultados legítimos 
da eleição, pairando, os de-
mocratas passaram os últimos 
quatro anos construindo uma 
equipe para lidar com quais-
quer desafios legais que surjam 
neste ciclo.

Remus, que fornece a dire-
ção estratégica geral, desem-
penhou um papel fundamental 
em afastar os desafios de Trump 
aos resultados da eleição de 
2020 e um papel fundamental 
na decisão de Biden de não 

afirmar o privilégio executivo 
sobre documentos que Trump 
tentou manter fora das mãos 
do comitê de 6 de janeiro. 
Ela tem laços profundos com 
os democratas, tendo atuado 
anteriormente no governo do 
ex-presidente Barack Obama. 
(Obama até oficializou seu ca-
samento em 2018.)

Marc Elias, um conhecido 
advogado eleitoral que foi 
advogado sênior dos últimos 
cinco candidatos presidenciais 
democratas, e seu escritório 
de advocacia homônimo estão 
liderando a estratégia da cam-
panha em recontagens — assim 
como fizeram em 2020.

A equipe jurídica também 
conta com uma equipe de con-
sultores, incluindo o advogado 
de longa data de Biden, Bob 

Cinco países aderem a fundo para 
conservação de florestas tropicais

O Fundo Florestas Tropicais 
para Sempre (TFFF – Tropi-
cal Forest Finance Facility, em 
inglês) recebeu a adesão da 
Alemanha, Colômbia, Emira-
dos Árabes Unidos, Malásia e 
Noruega durante a 16ª Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre Biodiversidade (COP16), 
em Cali. Os países se compro-
meteram a contribuir com o 
mecanismo financeiro que vai 
compensar financeiramente a 
conservação dos ecossistemas.

A confirmação dos países 
veio nesta segunda-feira (28), 
durante a apresentação do 
fundo pela ministra brasileira 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva.

“O TFFF oferece incentivos 
financeiros inovadores em 
grande escala para que os pa-
íses em desenvolvimento con-
servem suas florestas tropicais 
úmidas, pagando anualmente 
um valor fixo por hectare de 
floresta conservada ou restau-
rada”, disse a ministra. 

Além de simplificar o cál-

Alemães iniciam onda de greves, 
enquanto país discute o futuro 
das indústrias

Milhares de trabalhadores 
alemães iniciaram greves em 
todo o país para pressionar 
por salários mais altos nesta 
terça-feira (29), agravando os 
problemas de empresas preo-
cupadas em se manterem com-
petitivas aow nível global, com 
altos custos, fracas exportações 
e rivais estrangeiros minando 
seus pontos fortes.

As greves dos trabalhadores 
sindicalizados nos setores de 
engenharia elétrica e metalur-
gia, que somam quase quatro 
milhões de pessoas, atingiram 
empresas como Porsche AG, 
BMW e Mercedes.

Também nesta semana, a gi-
gante automobilística Volkswa-
gen pode anunciar planos para 
fechar três fábricas em seu país 
pela primeira vez em seus 87 
anos de história, demissões em 
massa e cortes salariais de 10% 
para os trabalhadores que man-
tiverem seus empregos.

A piora das perspectivas de 
negócios na maior economia da 
Europa aumentou a pressão so-
bre o frágil governo de coalizão 

do chanceler Olaf Scholz, que 
pode estar à beira do colapso às 
vésperas de eleições federais no 
próximo ano, com as rachaduras 
políticas se ampliando.

Scholz realizará uma reunião 
com líderes empresariais nesta 
terça-feira, incluindo o chefe 
da Volkswagen, Oliver Blume, 
mas sua equipe já minimizou as 
expectativas de resultados rápi-
dos. Em um sinal de disfunção 
do governo, seu ministro das Fi-
nanças também anunciou uma 
reunião de cúpula separada no 
mesmo dia.

TFFF – TROPICAL FOREST FINANCE FACILITY 

culo da área conservada por 
hectare e não por captura de 
carbono, conforme feito nos 
financiamentos climáticos, o 
fundo simplifica a forma de 
monitoramento com verifica-
ção por imagens de satélite, 
respeitando os critérios pré-
-definidos em cada país.

Os aportes serão propor-
cionais às áreas protegidas 
e terão origem em recursos 

Mecanismo oferece incentivos para nações em desenvolvimento

SALÁRIOS BAIXOS 
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Bauer, que aconselha sobre es-
tratégia de litígio e proteção ao 
eleitor, e os ex-procuradores-
-gerais dos EUA Don Verrilli e 
Seth Waxman.

A equipe de Harris já trabalhou 
em cenários legais hipotéticos, e 
fontes descreveram a elabora-
ção de milhares de páginas de 
processos que eles poderiam 
adaptar rapidamente em uma 
série de contestações judiciais.

Até agora, os republicanos 
têm como alvo a votação no ex-
terior e as cédulas enviadas pelo 
correio que tradicionalmente 
favorecem os democratas, ao 
mesmo tempo, em que apoiam 
os esforços para expurgar sus-
peitos não cidadãos das listas.

Além disso, a equipe jurí-
dica de Harris é apoiada por 
um programa de “advogados 
de campo” que coordena com 
empresas locais em cada estado 
que podem fornecer conheci-
mento especializado sobre a 
lei eleitoral e procedimentos 
em cada jurisdição.

E eles criaram equipes de 
“proteção ao eleitor” para atuar 
em campo em cada estado. 
Esses grupos recrutaram deze-
nas de milhares de voluntários 
para ficar do lado de fora das 
urnas e coordenar programas 
de “busca por uma cura” que 
ajudam os eleitores a corrigir 
erros que, de outra forma, des-
qualificariam seus votos.

Funcionários eleitorais su-
pervisionam votação anteci-
pada em seção eleitoral em 
Marietta, Geórgia.

Partido Republicano e a 
‘integridade eleitoral’

O Comitê Nacional Republi-
cano e a campanha de Trump 
também construíram uma ex-
tensa operação jurídica nos úl-
timos dois anos, que inclui uma 
rede de advogados locais para 
avaliar os desafios ao nível esta-
dual. Até agora, os republicanos 
se envolveram em mais de 130 
ações judiciais na preparação 
para 5 de novembro.

aplicados pelos países desen-
volvidos. Também haverá a 
possibilidade do pagamento 
de recursos adicionais por 
programas nacionais de pre-
venção e combate ao des-
matamento, promoção de 
bioeconomia e garantias de 
direitos aos povos indígenas e 
comunidades locais que con-
servam florestas tropicais.

A ministra de Meio Am-

Greves nos setores de engenharia elé-
trica e metalurgia 

biente da Colômbia, Susana 
Mohammad, considerou o 
instrumento financeiro “um 
caminho para colocar valor 
na natureza sem fazer dela 
uma commodity”.

De acordo com Marina Silva, 
o fundo será uma ferramenta 
de enfrentamento tanto à crise 
da biodiversidade quanto à 
crise climática. “O TTFF pro-
move a convergência entre 
as convenções, contribuindo 
ao mesmo tempo, para as 
metas de Kunming-Montreal 
da Convenção de Biodiversi-
dade e as metas do Acordo 
de Paris, mas sem estar di-
retamente vinculado a essas 
convenções”, destacou.

A proposta, que partiu de 
um debate na Cúpula da Ama-
zônia, realizada em Belém, no 
Pará, em agosto de 2023, já 
havia sido lançada em dezem-
bro pelo governo brasileiro, 
durante a 28ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudan-
ças Climáticas (COP28), nos 
Emirados Árabes Unidos. 



com a realização da Exposição 
“Escola D’Água”. Das 17h às 
19h30, haverá oficinas com o 
Instituto Akatu e Prolata Reci-
clagem sobre “Educação para o 
consumo consciente e gestão 
de resíduos” e “Consumo cons-
ciente, na prática”.

Além disso, a Galeria do Largo 
será o espaço da “Virada Zen”, 
começando sábado, às 16h, com 
uma meditação de soundhea-
ling com Ianeza Wanz e Camila 
Borges. Às 17h, será promovida 
uma Roda de Conversa “Ayurve-
da” com Ianeza Wanz, e técnicas 
de yoga, e massagem para au-
tocuidado com Camila Borges, 
a partir das 18h.

No domingo, as ações acon-
tecerão das 18h às 20h, com 
aulas de introdução ao yoga, 
com Yara Lopes, Daniel Moss 
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O festival tem como 
objetivo conscientizar 
e mobilizar a popula-
ção em prol de trans-
formações ambientais 
e sociais

O Largo São Sebastião, 
localizado no Centro 
de Manaus, receberá 
uma ampla progra-

mação cultural e ambiental 
gratuita para todas as idades 
durante a realização da Virada 
Sustentável Manaus 2024, nesta 
quarta-feira, dia 30 de outubro, 
às 19h30, e no próximo sábado 
e domingo, dias 2 e 3 de no-
vembro, das 16h às 21h.

A programação começa, nes-
ta quarta, 19h30, com uma edi-
ção especial do projeto “Tacacá 
na Bossa”, no Largo São Sebas-
tião, em celebração ao festival 
e com um show gratuito do 
Grupo Cauxi Eletrizado.

Já no sábado (2), das 16h 
às 21h, acontecerá uma edição 
exclusiva da Feira da Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS), 
mais conhecida como Feira da 
FAS, com a participação de mais 
de 35 expositores de economia 
criativa e verde.

Às 17h30, acontece a roda de 
conversa “Como esperançar no 
contexto de seca e fumaça?”, 
com a participação do superin-
tendente geral da FAS, Virgilio 
Viana; o idealizador da Virada 
Sustentável Nacional, André 
Palhano; a ativista indígena, 
influencer e cunhã-poranga 
do Caprichoso, Marciele Albu-
querque; e a ativista indígena 
Vanda Witoto.

O público poderá conferir, às 
18h30, a Playlist em celebração 
aos 10 Anos de realização do 
festival em Manaus. Já às 19h, o 
grupo Ritmo 3 Crew Sem Fron-
teiras apresenta o espetáculo de 
dança “As Veias da Amazônia”, 
que usa o breaking para abordar 
questões como crise climática, 

A programação começa, nesta quarta, 19h30, com uma edição especial do projeto “Tacacá na Bossa”, no Largo São Sebastião

Virada Sustentável Manaus realiza 
programação gratuita no Largo São Sebastião

desmatamento e seca.
Logo após, às 19h45, a banda 

Novos Bares traz um show de 
samba com influências de MPB 
e ritmos afro-brasileiros, além 
de um toque regional. Encer-
rando a noite, às 20h45, Márcia 
Novo, uma das principais artis-
tas da região, agita o palco com 
seu “baile de rio”, misturando 
ritmos como beiradão, brega 
e boi-bumbá.

Já no domingo, dia 3 de no-
vembro, a programação come-
ça, às 16h, com a realização 
da Feira da FAS. Às 18h, terá 
a “Playlist Virada 10 Anos”. Em 
seguida, às 19h, o grupo Casa 
Konda apresenta o show “No 
abraço da cobra”. O coletivo faz 
parte da comunidade Ballroom, 
que une moda e habilidades 
performáticas, como o voguing 

(estilo de dança inspirada nas 
poses de modelos da revista 
Vogue). Além disso, a cultura 
ballroom significa um espaço de 
acolhimento para corpos, his-
toricamente, marginalizados, 
como travestis, pessoas trans, 
gays e lésbicas.

O grupo Os Tucumanus sobe 
ao palco, às 19h45, para um 
show em homenagem aos seus 
18 anos de carreira. A banda, sob 
comando dos fundadores De-
nilson Novo e Clóvis Rodrigues, 
apresentará seus sucessos, além 
de novas composições que pas-
seiam por estilos musicais como 
o rock, carimbó, funk e guitar-
rada, com letras que retratam 
a realidade amazônida.

Quem encerrará a noite e a 
edição deste ano da Virada Sus-
tentável, a partir das 20h45, é a 

cantora peruana, Taty Corazón, 
que realizará uma performance 
musical eclética, com influência 
de várias vertentes latinas.

“Este é mais do que um fes-
tival. É uma oportunidade para 
discutirmos os problemas, es-
cutarmos ao outro e buscarmos 
ações concretas para deixarmos 
a nossa cidade mais verde e 
respeitosa para todos. Além dis-
so, a programação no Largo 
São Sebastião está repleta de 
atividades culturais para todas 
as idades. Não fique de fora”, 
comenta a superintendente de 
Desenvolvimento Sustentável 
de Comunidades da FAS, Val-
cléia Lima.

A Casa das Artes, também no 
Largo São Sebastião, receberá 
ações da Virada Sustentável, 
nos dias 2 e 3, das 15h às 21h, 

Divulgação

e Camila Lopes. Também terá 
uma entoação de cânticos e 
mantras com Ianeza Wanz e 
Clara Vic.

Sobre a Virada Sustentável 
Manaus

Correalizado pela Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS), 
em parceria com a Virada 
Sustentável Nacional e com 
produção da Somos Bene-
volência, o festival procura 
conscientizar e mobilizar a 
população em prol de trans-
formações ambientais e so-
ciais, como a proteção do 
bioma amazônico, valorização 
das comunidades tradicionais, 
fomento à economia verde, 
diversidade, mobilidade e ou-
tras temáticas.

A programação do festival 
foi elaborada de forma cola-
borativa com o apoio do seu 
Conselho Criativo, formado por 
60 pessoas que representam 
instituições da sociedade civil 
amazonense, que atuam em 
comunidades e bairros de Ma-
naus. Para mais informações 
sobre o festival, acompanhe 
as redes sociais da @virada-
sustentavelmanaus, @fasama-
zonia e @somosbenevolencia. 

Sobre a Virada Sustentável
A Virada Sustentável é um 

movimento de articulação en-
tre pessoas, grupos e institui-
ções, que têm em comum o 
objetivo de apresentar uma 
visão positiva e inspiradora 
sobre a sustentabilidade e 
seus diferentes temas para a 
população, além de reforçar 
as redes de transformação e 
impacto social existentes nas 
diferentes cidades.

A concepção temática do 
festival é baseada nos 17 Ob-
jetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) definidos 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU). Além de Manaus, 
a mobilização ocorre em São 
Paulo, Salvador, Porto Alegre, 
Curitiba e Belo Horizonte. Rio 
de Janeiro, Belém e outros.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Minissérie da Netflix sobre Ayrton Senna ganha trailer

Gabriel Leone interpreta 
o piloto Ayrton Senna

A Netflix anunciou nes-
ta terça-feira (29) o lan-
çamento do trailer de 
“Senna”, minissérie que 
narrará a história do pi-
loto de Fórmula 1 Ayrton 
Senna. Produção estreia 
na plataforma no dia 29  
de novembro.

A produção vai contar 
a trajetória de Senna no 
esporte, além de retratar 
sua personalidade e rela-
ções pessoais. O ponto de 
partida é o começo da car-
reira automobilística do 
tricampeão, quando ele 
se muda para a Inglaterra 
para competir na Fórmula 
Ford, e segue até o trá-
gico acidente em Ímola, 
na Itália, durante o GP de  
San Marino.

A trama é protagonizada 
por Gabriel Leone que, em 
entrevista, revelou que in-
terpretar Senna foi o maior 
desafio de sua carreira.

“Foi uma honra pra mim, 
uma responsabilidade gi-
gantesca fazer esse per-
sonagem, contar essa his-
tória. E acho que isso, sem 

‘SENNA’“MEGALÓPOLIS”

Coppola exalta o cinema 
brasileiro e relembra Glauber 
Rocha em evento

No Brasil, para promover 
seu novo filme, “Megalópolis 
– Uma Fábula“, o diretor Fran-
cis Ford Coppola, 85, fez uma 
homenagem ao país ao desta-
car obras do cinema nacional 
e relembrar sua convivência 
com Glauber Rocha, principal 
nome do movimento conhe-
cido como Cinema Novo.

“Eu acredito que o Brasil 
possui uma herança muito rica 
no cinema”, afirmou ele no 
evento mediado pela crítica 
Isabela Boscov, realizado nesta 
segunda-feira (28) no Teatro 
B32. Em seguida, ele recordou 
o período em que Glauber Ro-
cha, exilado do Brasil, morou 
em sua casa em São Francisco, 
nos Estados Unidos.

“O Glauber Rocha viveu na 
minha casa e uma vez chorou 
em meus braços, sem saber se 
um dia poderia voltar ao seu 
país”, disse. “Como um diretor 
que amava tanto o seu país 
poderia correr esse risco?”

Ele continuou: “Foi uma Francis Ford Coppola, 85

honra conhecer o artista por 
trás de ‘O Dragão da Malda-
de Contra o Santo Guerreiro‘, 
‘Deus e o Diabo na Terra do 
Sol‘ e tantos outros grandes 
filmes. Ele acabou voltando, 
mas faleceu logo depois.” 
Além disso, ressaltou que os 
filmes “Cidade de Deus” e 
“Pixote” foram fundamentais 
para “Megalópolis”: “Inspira-
ram uma sequência do filme.”

DIVULGAÇÃO

lario, Matt Mella, Hugo 
Bonemer, Julia Foti, Mar-
co Ricca e mais estão  
no elenco. 

sombra de dúvidas, foi o 
processo mais desafiador, 
a imersão mais complexa 
que eu já tive na minha 

carreira”, afirmou.
O elenco ainda conta 

com nomes como Alice 
Wegmann, Kaya Scode-

DIVULGAÇÃO



Esportes

A White House Jiu-
-Jitsu School, com a 
parceria da Masterfri-
go, foi representada 
de maneira espeta-
cular no European 
Kids Jiu-Jitsu IBJJF 
2024, seus dois atle-
tas sendo destaque 
em Lisboa, nos dias 
26 e 27 de outubro

O “Ice” e o “220” de-
ram um verdadeiro 
show de técnica e 
determinação, e 

fizeram o dever de casa 
100% de aproveitamento”, 
afirmou o professor Lucas 
Campelo.

Atletas White House
Pietro “Ice” Simioni Ba-

seggio @pietrobaseggio 
Categoria: Yellow / Junior 

1 / Male / Medium-Heavy 
(42.30kg)

Resultado: Campeão

Daniel “220” Gomes Cos-
ta Barbosa @daniel220v.
poncio

Categoria: Yellow / Junior 
3 / Male / Light (44.30kg)

Resultado: Campeão
Ambos finalizaram todas 

as suas lutas, sendo domi-
nantes, mostrando um jiu-
-jitsu afiado e que sempre 
busca a finalização.

“Uma característica forte 
da nossa escola é sempre 
buscar a finalização”, res-
saltou o professor Ricardo 
Amaral Filho.

Entrevista com o Professor 
Alcenor Alves, que acompa-
nhou os atletas em Lisboa

Atletas Daniel Gomes e 
Pietro Baggio com o pro-
fessor Alcenor Alves

Conmebol cobra Peñarol e pede prazo para definição

DIVULGAÇÃO

Estádio Campeón del Siglo

Após o Ministério do Inte-
rior do Uruguai determinar 
a realização da partida entre 
Peñarol e Botafogo, na quarta 
(30), sem a presença da torci-
da visitante, a Conmebol ma-
nifestou-se e exigiu garantias 
para que os alvinegros pos-
sam comparecer ao Estádio 
Campeón del Siglo, em Mon-
tevidéu, pela partida de volta 
da semifinal da Libertadores. 
A partida será disputada às 
21h30, da quarta-feira.

No comunicado, a Con-
mebol reforça que o infor-
me publicado pelo governo 
do Uruguai vai contra o re-
gulamento da Libertadores 
– que exige uma antece-
dência de oito dias -, além 
de destacar que, em outras 
ocasiões, o Ministério do In-
terior classificou “jogos de 
alto risco” do Peñarol, que 
foi obrigado a tomar medi-
das de segurança e logística 
para realizar a partida con-
forme determina o regula-
mento geral da competição.

Por fim, a Conmebol solici-

SEMIFINAL DA LIBERTADORES 

tou ao Ministério do Interior 
do Uruguai, em conjunto com 
o Peñarol, que garantam por 
escrito que as condições de 
segurança necessárias para 
a realização da partida com 
as duas torcidas até às 10h 
desta terça (29), véspera da 
partida. Caso isso não ocorra, 
a Conmebol estará autoriza-
da a tomar as seguintes de-

cisões: transferir o jogo para 
outro local ou realizar a par-
tida sem público.

Confira, na íntegra, o po-
sicionamento do Botafogo

“O Botafogo foi surpreen-
dido, na tarde desta segun-
da-feira (28), com um ofício 
do Ministério do Interior do 
Uruguai formalizando, por 

White House Jiu-Jitsu: 
European Kids IBJJF 2024 

Como foi a preparação 
dos atletas para essa com-
petição?

“A preparação foi muito 
intensa. Continuamos o tra-
balho iniciado no começo da 
temporada 2024 e, agora, no 
final, focamos em manter a 
concentração deles para a 
competição.”

Durante as lutas, quais 
aspectos das performan-
ces de Pietro e Daniel mais 
chamaram sua atenção? 
“A performance do Pietro foi 
espetacular. Ele sempre luta 
para definir a luta o quanto 
antes e finalizou as duas lu-
tas que fez. O Daniel, como 
sempre, deu um show e 
demonstrou uma evolução 
impressionante, finalizando 
também suas duas lutas, 
sem tomar nenhum ponto.”

Qual foi o maior desafio 
enfrentado durante essa 
jornada?

“O maior desafio foi o fuso 
horário, com uma diferença 
de 5 horas em relação ao 
Brasil, especialmente Ma-
naus. Isso foi algo bastante 
difícil de lidar.”

Como você avalia a evo-
lução deles no campeo-
nato e o que espera das 
próximas competições?

“A evolução dos garo-
tos tem sido incrível, dia 
após dia. Eles simplesmen-
te colocam em prática nas 
competições o que treinam 
intensamente todos os dias. 
Tenho certeza de que vamos 
fechar essa temporada de 
2024 com chave de ouro. 
Próxima parada: Mundial 

em Abu Dhabi!”.
Pietro e Daniel finalizaram 

todas as suas lutas, sem 
dar chances aos adversários, 
representando muito bem a 
equipe e o Brasil.

“Estas vitórias são reflexos 
do treinamento árduo do 
Pietro e do Daniel, mas tam-
bém do fundamental que é a 
família, ambos têm famílias 
que dão apoio incondicional 
e da específica preparação 
que conseguimos dar a es-
tes atletas com a parceria 
da Masterfrigo”. 

Professor Diogo Dutra
A White House sempre 

reafirma a missão de ter 
um método para desenvol-
ver atletas de competição, 
promovendo não apenas o 
sucesso nas competições, 
mas também o desenvol-
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Cristiano 
Ronaldo perde 
pênalti, e 
Al-Nassr é 
eliminado na 
Copa do Rei 
Saudita

COPA DO REI

O Al-Nassr foi elimina-
do nas oitavas de final da 
Copa do Rei Saudita, após 
Cristiano Ronaldo perder 
um pênalti nos acréscimos, 
e o Al-Taawoun faturar a 
vitória por 1 a 0. O gol do 
time vencedor foi anotado 
pelo meio-campo brasilei-
ro Flávio.

O primeiro tempo não 
teve gols. Depois disso, o 
Al-Nassr colocou seus prin-
cipais jogadores em campo 
para tentar movimentar o 
marcador.

Entretanto, aos 26 minu-
tos da segunda etapa, Flávio 
abriu o placar depois de 
marcar, de cabeça, para o 
Al-Taawoun. Aos 51 minu-
tos da etapa final, Cristiano 
Ronaldo teve a chance de 
empatar a partida, mas des-
perdiçou o pênalti.

Agora, o Al-Nassr irá focar 
suas energias no Campeo-
nato Saudita. Na sexta-feira, 
a equipe enfrenta o rival 
Al-Hilal, de Neymar, pela 
9ª rodada.

Cristiano Ronaldo não marca e Al-
-Nassr é eliminado da competição

DIVULGAÇÃO

vimento de um estilo de 
vida saudável e a formação 
de pessoas melhores para 
a sociedade. O jiu-jitsu na 
escola pode ser praticado 
a partir de 3 anos de idade.

Interessados em conhe-
cer a academia White House 
e conhecer os benefícios do 
jiu-jítsu, podem entrar em 
contato e agendar uma aula 
experimental, através do 
telefone: (92) 99122-9571, 
ou enviar uma mensagem 
no Instagram @whitehou-
sejiujitsuschool.

Em agradecimento à tor-
cida da academia, a White 
House criou uma condição 
especial para aqueles que 
quiserem conhecer nosso 
método: use o código pro-
mocional OUROICE220.

A White House Jiu-Jitsu 
School aguarda por vocês!

Daniel “220” Gomes Costa Barbosa e Pietro “Ice” Simioni Baseggio

Fotos: Divulgação
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razões de segurança, o veto 
à presença de torcedores do 
Botafogo no jogo da volta 
da semifinal da Libertadores, 
contra o Peñarol, no Estádio 
Campeón del Siglo.

O Botafogo discorda ve-
ementemente das decisões 
das autoridades uruguaias. 
O Clube acredita que o Uru-
guai é um país que reúne 
plenas condições para ga-
rantir a realização do duelo 
com total segurança. Bota-
fogo reafirma ainda que é 
contra qualquer tipo de vio-
lência e que preza por uma 
disputa leal em campo.

O Regulamento é claro no 
sentido de que a obrigação 
da manutenção da seguran-
ça é de responsabilidade do 
Clube Local ou da Federa-
ção/Confederação Nacional. 
Em face do que foi apresen-
tado, está evidente que o 
Peñarol e a Polícia de Mon-
tevidéu (Policia Nacional do 
Estado Maior – Ministério do 
Interior) assumiram a incapa-
cidade em garantir a segu-

rança de torcedores e dele-
gações de ambas as equipes. 
O Botafogo acredita que essa 
infração do regulamento não 
deve passar impune pela 
CONMEBOL. Por este moti-
vo, estamos acompanhando 
junto à entidade os desdo-
bramentos para assegurar o 
estrito cumprimento do Re-
gulamento da Competição.

Uma decisão unilateral 
como esta abre um prece-
dente muito perigoso para 
a competição, pois o crité-
rio de “falta de segurança” 
poderá ser usado por qual-
quer outra agremiação para 
impedir a entrada da torcida 
visitante nos jogos CONME-
BOL. O Botafogo crê que o 
clube que não a garantir se-
gurança da torcida visitante 
não pode ser beneficiado 
por suas próprias falhas.

As tensões existentes de-
vem ser resolvidas de forma 
diplomática pelos clubes. 
Nesse sentido, o Botafogo 
tomou todas as providências 
possíveis — incluindo uma 

comunicação oficial antes 
do duelo de ida — onde re-
forçou a importância de que 
seus torcedores prezassem 
pela paz e respeito ao adver-
sário, fato que culminou em 
um comportamento exemplar 
dos alvinegros. Porém, o que 
foi visto desde então, por par-
te da direção do Peñarol, são 
discursos inflamados e uma 
posição contrária à boa prá-
tica institucional. Em meio a 
isso, fica o questionamento: 
“Ora, se a direção do Peñarol 
mostrasse uma postura mais 
construtiva e pacificadora, es-
taríamos discutindo este tema 
de segurança no dia de hoje?”

O Botafogo confia na 
CONMEBOL para tomar as 
medidas cabíveis visando a 
segurança de todos os en-
volvidos e a manutenção do 
equilíbrio esportivo.

Por fim, o Botafogo acionou 
o Itamaraty, o Ministério dos 
Esportes e a Polícia Federal/In-
terpol com o intuito de preser-
var a segurança dos torcedores 
que estão em Montevidéu.”
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

José Aparecido da Costa Freire, José Roberto 
Tadros, Celina Leão e Simone Guimarães 

Michele Aracaty

Sandra Frota juntou as amigas do grupo, sábado pas-
sado, para se despedir, já que só estará em Manausx  
final de fevereiro de 25. O bota fora de Tietinha foi 

regado a boa conversa e a feijoada deliciosa de Dona 
Cléo na casa sensacional do Aruanã.

Sandra e Valentina Frota 

Socorro Leitão e Lorena FrotaLia Pinto e Suzana Guimarães

Júlia e Suzana Portela 

PRETINHO BÁSICO 

3ª EDIÇÃO 
A Michele Aracaty será uma das 

participantes da 3ª Edição da 
ExpoAmazônia Bio&TIC, com 

o tema “Vetores para o desenvolvi-
mento da Amazônia” que acontece-
rá nos dias 4 à 6 de novembro no 
Studio 5. Representantes da UFAM, 
MMA, MDIC e SUFRAMA participa-
ção do evento.

O Studio VIP Concept, da Iara Ribeiro, promoveu o SV Talks - trata da 
conscientização do Outubro Rosa - para clientes, colaboradores e es-
pecialistas na área da saúde, abordou temas de prevenção de câncer 

e autocuidado da saúde feminina.

Outubro Rosa

DEBUT
Depois de amanhã, Ana 

Laura Müller Alves da Sil-
va será a estrela da fes-

ta de 15 anos que a Erika e o 
Rubem prepararam no Village 
Festas. Eu vou!

A Federação do Comércio do Distrito Federal inaugurou, 
sexta-feira passada, o Centro Administrativo Sistema FE-
COMERCIO-DF José Roberto Tadros. Ah! Teve, também, 

homenagem à Simone Guimarães no prédio do SESC-DF.NO DF

Ana Batista Noronha 

Luzia Piassa

Lucia Sant’Anna e Isabel Marques 

Grace Kelly, Janaína Oliveira, Iara Ribeiro, 
Sandra Rios e Paula Lima.
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Descarte Correto Serviço Ambiental Ltda, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 005/2023 2ª Alteração, que autoriza a coleta, 
transporte e o beneficiamento de resíduos sólidos industriais, Resíduos de Clas-
se Il, sem processo químico, localizada na Rua João Gomes, n° 244, Lotea-
mento Nascente das Águas Claras, Novo Aleixo, nas coordenadas geográficas 
59°59’0,13”W e 3°3’12,33”S, Manaus-AM, para Beneficiamento de Resíduos 
Sólidos Industriais, sem processo químico, com validade de 89 dias.

DE ACORDO COM À LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012
Edimar Lopes dos Santos, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 234/2024, que autoriza a exploração florestal por meio de Plano de 
Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto, com Unidade de Produção Flo-
restal - UPF de 133,9141 ha, e Área de Efetiva Exploração Florestal de 125,7378 
ha, cujo volume a ser explorado é de 2.266,0582 m³, localizada na BR 319 (Porto 
Velho/RO - Manaus/AM), M.D, Km 254, Gleba Pixuna 06, Lote 01 e 02, Zona Ru-
ral, Humaitá- AM, para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 
NC Logística de Transportes de Cargas Ltda, torna pú-
blico que recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 
289/2024, que autoriza a construção de galpão e pátio para 
atividade de guarda de transporte rodoviário em uma área de 
6.2126 ha, localizada na Rua Hibisco, s/n°, Distrito Industrial, 
no Município de Manaus-AM, para Terraplenagem, com vali-
dade de 01 ANO.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

NC Logística de Transportes de Cargas Ltda, torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única de Supressão Ve-
getal n.° 180/2024, que autoriza a supressão da vegetação para à 
construção de galpão e pátio para atividade de guarda de transpor-
te rodoviário em uma área de 5.9 hectares, localizado na Rua Hi-
bisco, s/n° Distrito Industrial, Manaus-AM, para Supressão Vegetal, 
com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


